

**2 Politique**

Clôture de la première session ordinaire du Parlement hier

**Assemblée nationale : "Des vacances bien méritées"**

O. N.  
Libreville/Gabon

*Dans son discours de circonstance, hier, au palais Léon Mba, le président de la Chambre des députés, n'a pas manqué de magnifier le caractère plein de l'activité déployée par les élus tout au long de leur premier rendez-vous annuel. Cela aussi bien sur le plan national que dans le cadre de la diplomatie parlementaire. Guy Nzouba Ndama n'a pas manqué, non plus, de saluer l'action socio-économique du gouvernement.*



Photo : Aristide Moussavou

Le président de l'Assemblée nationale, Guy Nzouba Ndama (ici lors d'une précédente cérémonie).



Photo : Aristide Moussavou

Une vue des députés.

SE conformant à la Constitution gabonaise, le Parlement ferme sa première session ordinaire le dernier jour ouvrable du mois de juin. Et cette année cette exigence est tombée, hier mardi 30 juin. Comme d'habitude, c'est l'Assemblée nationale qui a lancé, en matinée, le bal des cérémonies de clôture ; le Sénat prenant le relais dans l'après-midi (lire par ailleurs).

L'éclat de la cérémonie y relative, dirigée par le président de la Chambre des députés, Guy Nzouba

Ndama, a été rehaussé par la présence des présidents des autres institutions constitutionnelles (Cour constitutionnelle, CES, CNC) ; et celle du Premier ministre, chef du gouvernement. Sans oublier les membres du corps diplomatique accrédités dans notre pays...

Comme cela est de tradition, c'est encore le président de l'Assemblée nationale qui a été le seul intervenant à cette occasion. Outre l'hommage à certains illustres enfants du pays disparus, dernière-

ment, notamment Rose Francine Rogombe, André Mba Obame, et Augustin Boumah, l'orateur est essentiellement revenu sur l'activité de la première Chambre du Parlement, aussi bien sur le plan national que dans le cadre de la diplomatie parlementaire. Sur le plan local, on notera essentiellement l'examen et l'adoption de plusieurs textes de loi relatifs à des domaines aussi variés que la politique (Conseil national de la démocratie, partis politiques, etc.), le social (assurance maladie, Fonds

de développement de la presse, etc.), l'économie et les finances (emprunts et suppression de PROMOGABON)...

Guy Nzouba Ndama a également noté la tenue de deux séances de Questions orales (avec débats) adressées au gouvernement. Dans ce cadre, plusieurs sujets étaient à l'ordre du jour. C'est le cas de l'organisation de la CAN-2017, la gestion des ressources humaines dans la Fonction publique, la cherté de la vie (le prix du poisson), le sort réservé aux déguerpis du

village Mveng-Ayong dans la commune d'Akanda...

Dans le cadre de la diplomatie parlementaire, l'Assemblée nationale a également eu une activité soutenue, aussi bien sur le territoire national qu'à l'étranger. Par rapport à cela, le président de ladite institution a souligné, entre autres, la 18e conférence du Réseau des femmes parlementaires d'Afrique centrale, en collaboration avec l'Association des parlementaires européens partenaires de l'Afrique ; la 7e conférence des présidents

d'Assemblées et de Sections de la Région Afrique, dans le cadre de l'APF ; etc. Autant de choses qui ont fait dire à Guy Nzouba Ndama que cette fin de session ouvrait à ses collègues et lui les portes "de nos vacances bien méritées". Et de conseiller : "Chaque jour est une vie précieuse. Prenez soin de vous et n'oubliez jamais de travailler à la beauté de notre pays".

Rappelons que la prochaine session ordinaire du Parlement débutera le premier jour ouvrable du mois de septembre.

**Sénat : les sénateurs appelés à investir le terrain**

M.A.M  
Libreville/Gabon

*Le président de cette institution, Lucie Milebou Aubusson, a exprimé ce souhait, hier, lors de la clôture de la première session ordinaire du Parlement. Aussi, a-t-elle profité de ce rendez-vous pour dresser le bilan de leurs travaux tout au long de la session qui s'achève.*



Photo : Gaston Ngoubilli

Le président du Sénat a clos les travaux de la première session...



Photo : Gaston Ngoubilli

... en présence des membres du gouvernement et des...

LA clôture de la première session ordinaire du Sénat pour l'année 2015 a eu lieu hier. C'était au cours d'une cérémonie solennelle dirigée par le président de l'institution, Mme Lucie Milebou-Aubusson, en présence d'un parterre de personnalités. Notamment, les présidents des institutions constitutionnelles, les membres du gouvernement, et les chefs des missions diplomatiques accréditées au Gabon.

Après avoir salué la présence de tous, le président du Sénat s'est adressé aux siens en leur rappelant l'une de leurs principales obligations. En effet, selon Lucie Milebou, il s'agit pour les sénateurs de faire exister de manière régulière la proximité avec les populations. Ainsi, "je voudrais vous rappeler l'obligation que nous avons

d'établir nos rapports de tournées parlementaires afin que notre institution soit édifiée sur les préoccupations des populations", a-t-elle déclaré. Avant d'ajouter que "l'écoute et le dialogue à la base rapprochent le sénateur de ses mandants, favorisent la cohésion sociale et améliorent véritablement la qualité et la pertinence du travail parlementaire".

Par ailleurs, les travaux de cette première session qui s'achèvent ont fait l'objet d'un bilan des activités du Sénat autant sur le plan national qu'international.

Au plan local, un certain nombre de projets et propositions de loi ont été adoptés par les sénateurs. Ceux-ci visent, entre autres, le renforcement des infrastructures de trans-

port ainsi que l'alimentation de l'offre en eau et électricité dans la ville de Libreville et les communes périphériques ; la promotion du secteur productif à travers le développement

des activités génératrices de revenus, et dans une moindre mesure, le financement des activités connexes à la mise en œuvre du Programme Graine. On note également

dans le cadre des activités du Sénat, une session de plaidoyer sur les droits de l'Enfant, en collaboration avec le ministère des Droits humains et l'Unicef. D'où, la création d'un groupe parle-

mentaire spécialisé sur ladite question. Au plan international, le Gabon a pris part à la 6e session ordinaire de la 3e Législature du Parlement africain tenue du 18 au 29 mai 2015 en Afrique du Sud. Tout comme en Côte d'Ivoire, aux 66e sessions du Comité exécutif de l'Union parlementaire africaine (UPA), etc. Sur un tout autre plan, Lucie Milebou-Aubusson et les siens se sont félicités des activités du chef de l'Etat à l'échelle nationale et au-delà de nos frontières. Aussi, les sénateurs ont-ils salué l'élection du président de la République à la tête de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC) le 7 mai dernier.



Photo : Gaston Ngoubilli

... présidents des institutions constitutionnelles.